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École secondaire les Etchemins 
 

 

 
 
 

 
APPROUVÉ LE 10 JUIN 2025 

 ANNÉE SCOLAIRE 2024-2025 
5E SÉANCE 

 
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ÉCOLE SECONDAIRE LES ETCHEMINS 

 
PROCÈS-VERBAL de la séance tenue le 13 mai 2025, à 19 h, au local C-204  
 
MEMBRES DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT : 
 

Représentants Parents  

Laure Guéhéry, présidente et 
représentante au Comité de parents 

P 
Mourad Hachid 

P 

Judith Veilleux, vice-présidente P Ève Lapointe P 

Martin Bussières, substitut au Comité 
de parents 

P Geneviève Deschamps P 

  

Membres du personnel enseignant, soutien et professionnel  

Anne Bérubé, enseignante A Sébastien Côté, TES P 

Natasha Bussières, enseignante P Catherine Paquette-Chassé, ADPEC P 

Philippe Courtemanche, enseignant P   

Nadia Dechamplain, enseignante P   

  

Représentants/es des élèves  

Rosalie Julien – 5e secondaire régulier A   

Éliot Gallant – 5e secondaire Pro21 A   

  

Représentante de la communauté  

Andrée Dion – Alliance Jeunesse P   

    

Participants    

Madame Sonia Bédard, directrice P   

Madame Lynda Doiron, secrétaire P   

 
 

   
1. Accueil et mot de bienvenue 

Ouverture de la séance à 19 h 03. 

Madame Bédard souhaite la bienvenue à tous. 

 
 
 2. Vérification des présences et quorum 

Madame Guéhéry souhaite la bienvenue à tous et malgré l’absence de madame Anne 
Bérubé, Rosalie Julien et Eliot Gallant, il y a quorum. 

 

3724, rue des Églises, Lévis, secteur Charny (Québec) G6X 1X4 
Téléphone : 418 834-2462 Télécopieur : 418 832-9045 

Courriel : etchemins@cssdn.gouv.qc.ca 
Courriel CÉ : ceetchemins@cssdn.gouv.qc.ca 

Site Internet : www.esle.qc.ca 
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Résolution 
CÉ 24-25-31 

 

Résolution 
CÉ 24-25-32 

 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour (p.j.) 

 

Il EST PROPOSÉ PAR monsieur Philippe Courtemanche et résolu que l’ordre du jour 
soit adopté tel que présenté. 
 

ADOPTÉ à l’unanimité 

 

4. Lecture et adoption du procès-verbal de la rencontre du 15 avril 2025 (p.j.) 

Madame Andrée Dion, représentante de la communauté, apporte une correction au 
procès-verbal du 15 avril. Elle souhaite qu’il soit écrit « toute son équipe se prépare à 
l’été » et non « elle se prépare à l’été ». La modification sera faite. 

Il EST PROPOSÉ PAR madame Ève Lapointe et résolu que le procès-verbal de la 
dernière séance du 15 avril 2025 soit adopté avec la modification apportée. 

 
ADOPTÉ à l’unanimité 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Résolution 
CÉ 24-25-33 

 

 

5. Suivi de la dernière rencontre 

Deux questions sont répondues par madame Bédard :  

1. Est-ce que les envois postaux pourraient être éliminés si on utilisait Mozaïk pour 
l’envoi des informations ? Non, nous utilisons plus d’une plateforme. Pour la 
grande majorité des informations à transmettre, Mozaïk est l’outil idéal. Pour les 
informations relatives aux Mini-Vikings, la plateforme Coolecto n’est pas 
compatible avec Mozaïk et nous devons nous en remettre aux envois postaux. 

2. Combien avons-nous d’étudiants finissants cette année ? Environ 592 élèves. 

 

6. Période de questions du public 

Il n’y a aucun public. 

 

7. Consultations – Décisions – Adoptions - Approbations 

7.1 Approbation des Sorties et activités éducatives de #128 à #145 (p.j.) 

Natasha Bussières indique une correction sur l’activité #134; le CIM3 ne viendra pas à 
cette activité. Pour l’activité #145, madame Bédard donne certaines précisions. 
L’enseignante a modifié les dates, et ne fera l’activité qu’avec son groupe de 3e 
secondaire. Elle a quand même ouvert l’invitation aux autres groupes le midi. 
 

Il EST PROPOSÉ PAR monsieur Sébastien Côté et résolu d’approuver les sorties et 
activités éducatives telles que présentées séance tenante avec les modifications 
annoncées. 

 
APPROUVÉES à l’unanimité 
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Résolution 
CÉ 24-25-34 

 

7.2 Règlements de l’école, cellulaires (p.j.) 

L’interdiction du cellulaire et le vouvoiement apportent la grande question « comment 
gérer cela au quotidien ? » Pour l’instant, nous n’en savons rien. 

Les écoles attendent les directives claires du ministère afin de bien encadrer le 
changement apporté par l’interdiction du cellulaire à l’école et le déploiement du 
vouvoiement. 

Pour la sécurité, un élève ne devrait pas avoir besoin de son cellulaire à l’école, car il 
est entouré d’adultes sécurisants. Le cellulaire peut cristalliser l’isolement d’un élève 
avec un trouble de santé mentale jusqu’à l’empêcher de sortir de chez-lui, car il a 
accès via son téléphone à l’information dont il veut attendre parler. Cela peut 
influencer ses choix, ses actions et son mode de vie. 

Les parents doivent comprendre aussi l’effet négatif de communiquer plusieurs fois par 
jour avec son enfant pendant les heures de classe. 

Madame Guéhéry mentionne qu’au comité de parents, ce sujet est sous analyse 
seulement et qu’il n’y a aucune avancée pour la mise en place. 

L’an prochain, l’ESLE aura un comité climat positif et socialisation. Ce comité pourra 
apporter une profondeur au niveau des règlements de notre école. 

Les commentaires de tous sont les bienvenus pour aider ce comité à bien cibler les 
enjeux que chaque règlement peut apporter. Les commentaires au sujet des 
règlements de l’école doivent être envoyés à etchemins@cssdn.gouv.qc.ca 

 

Il EST PROPOSÉ PAR madame Andrée Dion et résolu d’approuver les règlements 
de l’école 2025-2026 tels que présentés. 

 
APROUVÉES à l’unanimité 

 

8. Parole aux représentants 

8.1 Vie étudiante 

Considérant l’absence de Rosalie Julien et Eliot Gallant, il n’y a aucun nouveau sujet 
de la vie étudiante. Cependant, madame Guéhéry s’informe sur le sondage demandé 
et les résultats des consultations faites. Il sera demandé aux 2 élèves de présenter les 
résultats lors du dernier conseil d’établissement le 10 juin prochain. 

Le projet de la boîte rose (hygiène féminine) est mené à bien. Nous avons un nouveau 
fournisseur pour les « plexiglass » pour les messages dans les toilettes et vestiaires et 
nous nous attendons à les recevoir en juin. 

 

8.2 Comité de parents 

Madame Guéhéry mentionne qu’il manque encore un parent pour le district 5. Le 
comité de parents a parlé de la planification de l’entrée scolaire avec les nouvelles 
annonces du ministre. Un message a été envoyé par la direction générale aux parents. 
Les règlements de régie interne pour le primaire contiennent plusieurs enjeux. Une 
illégalité a été trouvée dans les règlements de régie interne, du CA et du comité au 
niveau de l’abstention, le tout sera corrigé. Une présentation du comité de parents 
aura lieu le 25 octobre prochain. Le topo sur les cours d’école touche au moins 20 
écoles. 
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8.3 Personnel de l’école 

Catherine Paquette-Chassé : ADPEQ 

La semaine de la santé mentale s’est tenue la semaine dernière et cela fut un succès 
auprès des élèves. Elle a créé un dépliant avec tous les intervenants de l’école afin 
d’aider les élèves à les identifier. Ce dépliant sera à refaire au début de l’an prochain 
pour distribution. Pendant la semaine, il y a eu plusieurs activités reliées à la santé 
mentale comme un organisme Contre-Vent qui s’occupe des personnes aidant les 
personnes avec un problème de santé mentale. Nous avons reçu 5 Maisons des 
jeunes et les élèves ont eu une activité où ils écrivaient une lettre à un ami. Il y a eu 
environ 50 lettres. Tout s’est très bien passé et tous les élèves étaient contents de leur 
expérience et ont participé à plusieurs activités. Une collation avec une pensée 
positive accrochée a été distribuée et a fait de l’effet chez les élèves. 

La psychologue a fait une tournée des classes sur le sujet de l’anxiété. Huit élèves de 
3e secondaire ont eu 6 rencontres à ce sujet et le projet pilote pourrait aller rejoindre 
les élèves de 4e secondaire l’an prochain. Cela fut grandement apprécié. 

La cérémonie de fins d’études et le bal s’en viennent à grands pas et l’équipe de 
Catherine a réussi à aider financièrement 3 élèves pour le bal et 1 élève pour la 
cérémonie. 

Catherine remarque qu’il n’y a aucun élève de 3e secondaire sur les comités. 

 

Nadia Dechamplain : Enseignante en sciences CIM 

Ses élèves reviennent de voyage à Washington et tout s’est bien passé. Il a fait chaud 
et ils ont reçu un bel accueil. Actuellement, elle est en réflexion pour le voyage de l’an 
prochain. Elle regardera l’offre de service. L’année s’achève bientôt. 

 

Philippe Courtemanche : Enseignant en anglais Pro21 et FMS 

Il y a eu une soirée Pro21 où les élèves de tous les volets ont présenté un numéro 
relié à leur volet respectif. La gala du Pro21 4e secondaire est à la fin mai et un 
montage vidéo sera présenté. Il est en réflexion pour le prochain voyage et ses élèves 
se préparent pour les examens de fin d’année. 

 

Natasha Bussières : Enseignante en mathématique 5e secondaire 

Pour le CIM4, des activités et une soirée pour les parents sont à l’agenda. Pour le 
projet Math, les applications et les fonctions sont reliées à toutes les matières. Elle 
prépare la fin d’année. 

 

Sébastien Côté : Technicien en éducation spécialisée FMS 

En FMS, les élèves se préparent pour les examens de fin d’année, mais ils manquent 
de motivation. C’est difficile et il est inquiet de la réussite scolaire de certains élèves. 

Il est dans la préparation de l’activité de fin d’année au Stade Honco. En arts 
plastiques, les élèves ont créé de grosses coquilles d’œufs de dragon et certains 
spécimens se sont retrouvés dans le local « Donjons et Dragons ». 
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Résolution 
CÉ 24-25-35 

 

8.4 Représentant(e) de la communauté 

Madame André Dion mentionne qu’il y a une belle communauté qui travaille pour les 
jeunes et leur famille. Il y a des rencontres avec plusieurs intervenants de différents 
niveaux comme un policier et une personne de la DPJ. Ils présentent des situations 
réelles et c’est très enrichissant de voir les points de vue différents sur la même 
situation. Il y a une formation de 2 jours donnée pour les écoles avec des intervenants, 
sur l’exploitation sexuelle. 

Une conférence d’une demi-journée donnée par une enquêtrice de Montréal sur la 
cybercriminalité et les gangs de la rue est aussi à venir. Des situations véritables en 
après-midi sont suivies en petit groupe. 

La ville de Lévis veut former de plus en plus d’intervenants. 

Il faut rester vigilant auprès de nos élèves, pour voir les changements lorsque ceux-ci 
sont impliqués dans des gangs ou la prostitution. Le sentiment d’appartenance est 
important pour les jeunes et l’école doit démontrer ce sentiment pour que les élèves ne 
soient pas tentés de participer à des méfaits. Si nous avons un doute sur les 
agissements d’un élève, il faut le référer aux bonnes personnes. 

Madame Bédard mentionne que l’école demeure un milieu sécuritaire pour les élèves. 

 

8.5 E.H.D.A.A. 

Nous n’avons aucun suivi. 

 

9. Informations 

9.1 Frais de déplacement 

On rappelle aux membres de remplir le formulaire de frais de déplacement. Il sera 
envoyé par courriel aux membres externes et il est en ligne pour le personnel de 
l’école. 

 

9.2 Rapport annuel CÉ 

Madame Guéhéry présentera le rapport annuel du CÉ à la dernière séance du 10 juin. 
Par la suite, il sera présenté lors de l’assemblée générale des parents en septembre. 
 

10. Courrier 

Il n’y a pas de courrier. 
 

11.  Levée de la séance 

Il EST PROPOSÉ PAR Catherine Paquette-Chassé et résolu que la séance soit levée 
à 20 h 48. 

ADOPTÉE à l’unanimité 

       Présidente 
 
Procès-verbal rédigé par Lynda Doiron le 14 mai 2025 


